

De la edición de anoche

Los ferroviarios Andaluces y Sur de España

DESDE MALAGA

El jueves 25 de Noviembre, y en su domicilio social, Juan J. Relorilla, 17, se reunieron en sesión extraordinaria los ferroviarios que integran esta Sección, siendo insuficiente el amplio local destinado a asambleas, por el crecido número de asociados que asistían.

Este acto tenía por objeto dar cuenta al delegado por Málaga de sus gestiones en el Pleno últimamente celebrado en Bobadilla y la presentación de los representantes de las diferentes Secciones que a él habían concurrido.

Abierta la sesión por el presidente de la de Málaga, compañero Martínez, éste dirigió un saludo a todos los delegados, en nombre de los ferroviarios malagueños, y a seguida pasó a dar cuenta de sus gestiones como representante de los mismos.

Empieza por hacer constar que al leer en el Pleno la contestación dada por la Empresa a las peticiones que se le formularon a raíz del último Congreso, aquella fué rechazada por inadmisibles, toda vez que no accedía a conceder ninguna de ellas.

Trató luego del recuento de fuerzas que se había hecho para saber con las que se contaba en caso de lucha, sacando de la impresión de que todos estaban dispuestos, moral y materialmente, a conseguir lo que pedían.

Con respecto a la admisión al Pleno de ciento diez ferroviarios de Jerez, que se habían acogido al ramo del transporte y solicitaban tener representación por la Sección de Algeciras, dijo que él hizo hincapié en que se admitieran a otros compañeros que había en Málaga (disidentes del Sindicato), aunque no lo tenían solicitado, y que de una amplia y laboriosa discusión brotó el acuerdo de admitir en aquel comicio a todos los obreros de Andalucía que estuvieran moralmente a nuestro lado.

Que todos habían estado conformes en reproducir a la empresa las demandas anteriores, algunas de ellas modificadas en la forma, y en señalarle el menor plazo posible para su contestación, pasado el cual ya quedaba el comité en libertad de acción para obrar en consonancia.

Añadió que había llevado al Pleno dos proposiciones de carácter urgente: una que se refería al personal eventual que, al tener que cumplir las obligaciones militares, es baja en la compañía y al regresar son obligados a solicitar su ingreso, siendo admitidos con menos sueldo, y otra relacionada con la protesta de todos los agentes por la circular últimamente publicada, que se refiere al aumento en los gastos de viaje.

Con respecto a la primera, se acordó incluirla en las peticiones generales, y en lo referente a la segunda se aumentó a cuarenta céntimos la dieta que devengue el personal que tenga que viajar, no teniendo en cuenta su graduación, ya que en los sueldos están beneficiados y a la hora de comer todos son iguales.

Pide se preste atención a las manifestaciones que va a hacer por la importancia que entrañan. Añade que al discutirse la actuación de la sección de Algeciras (después del último Congreso) fué requerido el delegado de la misma para que justificara la conducta que en lo sucesivo ha de seguir, sacando el convencimiento de que no han estado ni estarán alejados de nosotros, sino que obedeciendo a las nuevas orientaciones que sigue el proletariado, han querido entrar más pronto en ellas, pero sin que esto significase alejarse de sus compañeros los ferroviarios.

Ocupándose de este asunto dice que fueron objeto de larga discusión las manifestaciones del delegado por Algeciras, y que maduradas éstas, se acordó la conveniencia de constituir el Sindicato regional del ramo de transportes, integrado por los ferroviarios y demás gremios afines, cuyo Comité radicará en Málaga, en donde se halla establecida la Dirección de la Empresa, autorizando a nuestro Comité para que comience los trabajos preliminares.

Al terminar, el compañero Martínez solicitó de los reunidos dieran su conformidad o no a su actuación en el Pleno como delegado de la sección.

El compañero Gómez Lima, antes de que la asamblea contestara a la anterior pregunta, hizo uso de la palabra para tratar del importante asunto de los eventuales de talleres, que al regresar de filas, después de veinte o treinta días de ausencia para aprender la instrucción militar, se les exige que soliciten el ingreso de nuevo y entrar con menos jornal.

El presidente le contesta que este asunto se tratará por la directiva y se procederá de acuerdo con lo que se determine.

El compañero Chifchilla entiende debe discutirse este punto, entrevistándose con el director de la Compañía, y poniéndolo en conocimiento de la autoridad militar, a fin de corregir este abuso

y el conflicto que pueda suscitarse de continuar por este camino.

Gómez Lima habla de nuevo para añadir que si antes se ocupó de este asunto lo había hecho ante el temor de que si al volver aquellos eventuales no ocupaban sus antiguos puestos ni cobraban los mismos jornales, los demás obreros tal vez abandonasen el trabajo para exigir se obrara en justicia.

Martínez se congratula de que los ferroviarios estén dispuestos a hacer valer su derecho como elemento organizado, y vuelve a preguntar si la asamblea está conforme con sus gestiones en el Pleno, y, por unanimidad, fué contestado con un sí de todos los reunidos, pasándose, acto seguido, a la presentación de los demás delegados.

Bravo, por Bobadilla, dirige un saludo en nombre de la sección que representa, aconsejando a todos que se apresten para la lucha que se avecina, en la que tiene la seguridad de que triunfaremos por la razón que nos asiste, y concluye manifestando que la sección de Málaga dará el ejemplo y que la de Bobadilla cumplirá como siempre.

Clavel, de Alicante, habla en términos parecidos y dice que la sección que representa también cumplirá cuando sea requerida para ello.

Canuto, delegado por Jerez, después de saludar a la asamblea, añade que aquellos compañeros serán firmes en la lucha, porque van penetrados de lo justas que son sus peticiones, terminando con una alocución a todos los obreros del mundo.

Moreno, de Cádiz, dedica un cariñoso saludo a los ferroviarios de Málaga, admirando el entusiasmo que existe en esta localidad, del que participará a sus compañeros, y añade que le esperan grandes luchas en la sección que representa cuando trate de hacer ver a aquel personal los beneficios que se conseguirán con la nueva orientación que trata de darse al Sindicato, por la carencia de educación social que existe para poder comprender estas nuevas modalidades.

Bastias, por Puente Genil, habla en igual forma que el anterior compañero, añadiendo que para plantear una lucha no deben concederse largos plazos, pues con ello sólo se consigue el decaimiento de los socios.

Quesada, de Granada, dice que va a ser breve. Después del saludo de rigor, considera a los obreros de Málaga como la avanzada del gran ejército ferroviario de andaluces, y añade que al primer llamamiento serán seguidos por los de aquella sección, y procurarán cumplir como buenos soldados.

Naranjo, por la sección de Marín, empieza por el obligado saludo y dice que no necesita requerir a los ferroviarios de Málaga para que se preparen a la lucha, toda vez que el entusiasmo que observa le hace desistir de aquella indicación. Compara a las secciones con otros tantos cuerpos de ejército, para demostrar que sus catorce representantes son otros tantos generales que tienen que defender sus entorchados, y procurarán ganar la batalla si a ella los llevará la Compañía.

Cañas, por Córdoba, dirige un saludo a la asamblea, a la que ruega lo relegate de dirigirse la palabra por su carencia de dotes oratorias, y con la venia del presidente lee unas cuartillas en las que sintetiza su sentir, haciendo historia de los pocos beneficios que la Empresa ha otorgado a sus agentes. En ellas expone que las ventajas obtenidas son fruto del desmoronamiento que el país realiza, teniendo el convencimiento de que ahora accederá la Compañía a las peticiones que se le hacen, por ser casi todas ellas de índole moral, toda vez que en el económico tiene medios de corresponder con un pequeño esfuerzo que haga. Termina diciendo que llevará a Córdoba la impresión del entusiasmo que ha observado en las demás secciones, y agradeciendo la sensatez que los reunidos han observado durante su peroración; dedica un cariñoso recuerdo a los ferroviarios de Málaga, de quien está altamente agradecido por las deferencias de que ha sido objeto, al corresponder así a la invitación que le hiciera el Comité para asistir a este grandioso acto.

Santos, por la sección de Guadix, dice que sus representantes ocuparán sus puestos cuando llegue el momento de la lucha.

Yuste, en representación de Sevilla y Utrera, dirige breves palabras y palentiza una vez más (como ya lo había hecho en el Pleno), la protesta de aquellas secciones por el orden últimamente circulada a Vía y Obras, que se refiere a las trabas que en ella se imponen a los obreros para que no puedan retirar los pedidos que hacen al Economato, dentro de las horas de servicio, determinación que cree abusiva por las enormes distancias que aquellos agentes tienen que recorrer para proveerse de lo que les es necesario para el sustento.

Muñoz, por Almería, dirige un saludo a la asamblea, que hace extensivo a la Prensa y periodistas que convivieron con los ferroviarios durante el último Congreso, elogiando lo bien organizada que ha encontrado a la reciente sección de Bobadilla, cuyo floreciente estado comunicará a sus compañeros del Sur de España.

El presidente concede la palabra al delegado por Algeciras, compañero Montemayor, y dice que a sabiendas lo ha dejado para que hablara en último término, por comprender que así cerraba mejor el marco de la labor que se había hecho en el Pleno, con respecto a las dudas que pudiera haber sobre si estaban con nosotros o no aquellos compañeros.

Montemayor se extiende en consideraciones sobre las incidencias habidas dentro del organismo ferroviario y recaba para la sección de Algeciras la satisfacción de haber sido la que ha lanzado la idea de que el Comité de Andaluces inicie los trabajos para el planteamiento del nuevo Sindicato regional del transporte, que reconoce es de necesidad para la unión de todos los trabajadores.

Después, emocionado, habla el vicepresidente de la sección de Bobadilla, compañero Pascual, que hace resaltar el entusiasmo que allí existe, a pesar del poco tiempo que lleva de organización, a la que ha contribuido el presidente, compañero Moya, que también se encontraba en la tribuna, pero que su delicado estado de salud no le permitía tomar parte en aquel acto.

«Habla a continuación el compañero padilla, presidente del Comité de Sindicato, el cual manifiesta estar siempre dispuesto a llevar a la práctica los acuerdos que tomen los ferroviarios, puesto que para ello ha sido autorizado y arrojara todas las consecuencias que sobrevengan, en beneficio de la organización.

La presidencia invita al niño Gómez, hijo de un huelguista de Riotinto, protegido por un ferroviario y nombrado presidente honorario de aquella sección, a que haga uso de la palabra.

Aquel adolescente, disertando sobre el tema «La unión es fuerza», con gran facilidad de dición y unos conocimientos sociales impropios de sus trece años emociona a la asamblea, la que al emitir sus últimas palabras prorrumpe en vivas y aclamaciones, admirando las dotes del niño, el cual fué objeto, durante largo rato, de grandes muestras de simpatía.

El presidente hace el resumen del acto y termina aconsejando que se preparen para la lucha, si a ello hubiera lugar, y que se sostengan firmes en sus convicciones, levantándose la sesión con un viva a los huelguistas de Riotinto y otro a la unión de todos los trabajadores del mundo, que fueron calorosamente contestados.—Corresponsal.

Gobierno civil

Licencias de caza
El gobernador ha concedido licencia de uso de armas y para cazar a los señores siguientes:
Don Rafael Luque Pérez, don Andrés Ayllón Ortiz, don Alfonso Amiel Sabariego y don Martín Grande Cantador, de Adamuz; don Antonio Estepa Badilla, de Belmez; don Emilio Sánchez Castro, de Córdoba; don Antonio Castro de la Torre; don Baldomero Fernández Lihán y don Antonio Pulido Campido, de Palma del Río; don Antonio Román Rodríguez, de Hornachuelos; don Fabián Ruiz Briceño y don Eduardo Cabrera Aguilár, de Córdoba; don Antonio Carmona Cantillano, de La Rambla; don Carlos M. Padilla Jaksón, de Córdoba; don Antonio Aguilár; don Luis Manso Monje, de Córdoba; don Luis Morales Ruiz, de Villanueva del Rey; don Hilario Molina Pérez, de Fuente Obejuna; don Francisco López Toril, don Miguel González Orellana, don José Valero Caballero y don Gonzalo Fernández, de Villaharta.

Expropiación de fincas
El director de la compañía de M. Z. A. ha remitido la relación nominal de las fincas que han de ser expropiadas con motivo de la construcción de un depósito de máquinas.

Relación de propietarios
El alcalde de Pedro Abad ha remitido a este Gobierno civil, la nueva relación ya modificada de los propietarios a quienes afecta el salto de aguas de El Carpio, de la compañía anónima Mengemor.

Preso
Se ha trasladado de la cárcel de Priego a la de esta capital, al recluso Bibiano Briones Morales (a) Francisco, a disposición del presidente de la Audiencia.

Al fiscal
El gobernador ha enviado un oficio al fiscal, en el que constan los acuerdos tomados por la sociedad de cortadores de carnes, pretendiendo coaccionar a la sociedad de ganaderos para que cierre dos puestos de carnes que tiene establecidos en esta capital, que venden las carnes a menor precio.

Autorizaciones
El gobernador ha concedido autorización al regimiento de Artillería para que celebre una becerrada en la plaza de toros de esta capital mañana, a las dos y media de la tarde.

También ha autorizado a la sociedad «Peña Tauroma» para que celebre un baile en su local social el sábado, a las diez de la noche.

Averías a una máquina
El jefe de la estación de Cercadilla ha comunicado al gobernador que de la máquina 154 descarrilaron cuatro ruedas del tender, interceptando la vía primera, línea de Belmez, y quedando encarriladas momentos después.

Por esos barrios...

En todos los actos de la vida la oportunidad tiene un mérito indiscutible: las cosas que no se hacen con la oportunidad debida carecen de ese mérito que no debe perderse de vista, por si una disposición oportuna puede evitar el riesgo de algún suceso que revista caracteres de gravedad.

En el mes de Julio comenzamos la campaña, llamando la atención de la Alcaldía sobre el estado antihigiénico que ofrecía la plaza de las Cañas.

El vecindario, en cuyas persistentes quejas fundábamos aquellas denuncias, continuó sus lamentaciones, y nosotros, haciéndonos eco de ellas, hemos venido llamando la atención de la autoridad local, durante el transcurso de seis meses, hablando con frecuencia sobre el abandono de la plaza de las Cañas.

Ni el alcalde ni sus delegados han puesto oído a esas denuncias, y ha sido preciso que ocurra algún suceso grave para que el vecindario logre los deseos manifestados en sus quejas.

En el mes último han muerto tres niños de corta edad, a consecuencia de la enfermedad difterítica, y los vecinos sospechan que el origen está en la cantidad de materias acumuladas en el pilón de la fuente situada en el centro de la plaza referida.

Seis meses ha durado la campaña emprendida, y en ese tiempo no ha habido un momento oportuno para dictar una disposición en ese sentido.

Ha sido preciso que los vecinos visiten personalmente al señor Fernández de Mesa, para que le manifiesten con toda claridad que el abandono de ese paraje atenta contra la vida del vecindario.

Como resultado de esa visita ordenó anteayer el alcalde que inmediatamente se limpiara el foco de infección antes mencionado, y que se diera a la fuente la dotación de agua que le corresponde.

Y así fué en efecto: los barrenderos limpiaron la fuente de las materias acumuladas, con las cuales se llenaron dos bolques, y se barrió toda la plaza.

Queda demostrado que la oportunidad hubiera sido un mérito, si estas operaciones se hubieran efectuado cuando el vecindario elevó a la Alcaldía las primeras quejas.

Cabe en lo posible la creencia de que el señor Fernández de Mesa no tuviera conocimiento de estas denuncias y de la gravedad que entrañan; pero si hubiese ordenado oportunamente que se llevase un libro en el que se anotasen las denuncias de la prensa, ese libro le habría ahorrado alguno que otro disgusto, como se lo ahorraron sus antecesores en el delicado cargo que desempeña.

El señor Fernández de Mesa es hombre de buena voluntad; pero le falta esa organización de oportunidad que da brillo y relieve a los actos de los hombres que ejercen cargos públicos y esa oportunidad es de fácil adquisición: querer es poder.

Martín Porras.

Sección de Primera enseñanza

Pensión
El presidente de la Junta de Derechos Pasivos de Madrid, ha enviado certificación de clasificación del maestro jubilado don Antonio del Pino Romero, con derecho a la pensión anual de 500 pesetas.

Renuncia
Don Jesús Infante, maestro del grupo C, ha renunciado a su nombramiento en propiedad por la sección de Gran Canarias.

TRIBUNALES

Juicio por jurados
Ante la sección primera de la Audiencia se verá el día 3 la causa seguida en el Juzgado de Rute, por falsedad, contra José García Gallego y otros, que serán defendidos por el abogado don Santos Serrano y representados por el procurador don Luis Barbudo.

Juicio oral
El mismo día se verá ante la sección segunda, la causa instruida en el juzgado de Priego, por estafa, contra Francisco Ruiz Urbano. Está encargado de la defensa el letrado don Leonardo Colinet, y de la representación el procurador don Ramón Giménez.

Servicio agronómico nacional
Sección de Córdoba
Teniendo necesidad esta Jefatura de arrendar una casa con destino a oficinas para esta Sección, se invita a los propietarios de fincas urbanas de esta capital, para que en el término de quince días, a contar de la fecha, puedan presentar proposiciones por escrito a esta Sección Agronómica, bajo las siguientes condiciones:
Primera. El canon de arrendamiento será de 2.000 pesetas anuales.
Segunda. El precio de dicho arrendamiento se abonará por trimestres vencidos, sin fianza previa.
Cuarta. Para denunciar el contrato, deberán avisar una parte a la otra de los otorgantes con tres meses de anticipación por lo menos.
Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.
Córdoba a 27 de Noviembre de 1920.
El ingeniero jefe, Francisco Ullastres.

En la Casa de todos

Visitas
Esta mañana han visitado al alcalde el administrador de la Fábrica del Gas señor Zurbano y el exconcejale de este Ayuntamiento señor Torres Rodríguez.

Comisiones
Esta tarde, a las seis, se reúne la comisión de Beneficencia, bajo la presidencia del señor Lama Pérez, para resolver algunos asuntos de trámite.

Ayer se reunió la comisión de Fomento, bajo la presidencia de don Ramón León Priego, para proceder a la aprobación de varias instancias solicitando reformas en varias casas de esta capital.

También trataron de la forma de organizar el servicio de la limpieza.

Reunión
Mañana se reunirán con el alcalde, en su despacho oficial, el presidente de la comisión de Fomento señor León Priego (don Ramón) y el administrador de los servicios de limpieza don Eloy Rico Cano, para estudiar la forma de reorganizar este servicio, ampliando el número de carros para recoger basuras, ya que de los que se disponen en la actualidad son 15, número insuficiente para nuestra ciudad.

El pan baja dos céntimos
Esta mañana se han reunido con el alcalde los fabricantes de harinas de esta capital señores Rioja, Santolalla y Arbonell, para tratar del precio de las harinas, acordando que rija desde hoy, para la cesión a los panaderos de Córdoba, a 81 pesetas. Como consecuencia de esta baja, el pan de buena calidad se venderá, a partir de mañana, a 78 céntimos el kilo, o sea, dos céntimos más barato que hasta ahora.

El alcalde llamó a su despacho a los panaderos para notificarle el acuerdo de la baja de dos pesetas en el precio de las harinas y ordenarles que el pan sea vendido más barato.

Nuevo guarda jurado
Esta mañana en el despacho del alcalde se ha verificado la ceremonia de tomar juramento al nuevo guarda Antonio Bogallo Gómez.

Fué tomado por el alcalde señor Fernández de Mesa y a presencia del señor Fernández Vergara y varios concejales.

El aceite de tasa
El presidente del gremio de ultramarinos señor Ortega Ruiz ha manifestado hoy al presidente de la comisión de Abastos que los comerciantes de ultramarinos se comprometen a vender el nuevo aceite de tasa a 130 pesetas el litro, o sea quince céntimos más barato que las remesas anteriores, debido a que el nuevo aceite de tasa será entregado por los señores Rodríguez hermanos, de Córdoba.

Mañana probablemente empezará por la secretaría especial de la Alcaldía la liquidación de los bonos que tienen en su poder, los comerciantes y la cantidad de aceite que ha quedado por repartir.

Reposos
Hoy nos ha manifestado el señor Fernández Vergara que uno de estos días empezará a verificar reposos a los distintos puestos de pan de esta capital.

Al señor Fernández Vergara acompañará un perito para comprobar la calidad de las harinas con que los panaderos fabrican las distintas clases de pan.

POR LOS PUEBLOS

Hurto de leña
La guardia civil de Montilla ha denunciado al juzgado municipal de esta ciudad al paisano vecino de Aguilár de la Frontera José Galisteo Castro, que fué sorprendido hurtando leña de monte, sin permiso para ello, en una finca propiedad del vecino de Montilla don Alejandro Alfau.

Cogiendo bellotas
La guardia civil del puesto de Mirabueno ha sorprendido en las inmediaciones del Barranco de Mirabueno, cogiendo bellotas en un chaparral sembrado de cebada, a los jóvenes vecinos de aquellas minas Antonio Marcos Martínez, Miguel Fuentes Redondo y Blas Fuentes Redondo, sin que estuvieran autorizados por el dueño don Antonio del Rey, vecino de Villaviciosa.

Dichos individuos han sido denunciados al juzgado municipal de aquel pueblo.

En honor de Santa Bárbara

La Asociación de Señoras de Santa Bárbara de los Artilleros, canónicamente establecida en la iglesia de San Hipólito, celebrará solemnes cultos en honor de su titular, el sábado 4 de diciembre. A las diez de la mañana, bendición de medallas e imposición de las mismas a las señoras asociadas.

A las diez y media, misa solemne con manifiesto, a grande orquesta, y sermón que predicará el reverendo padre Luis Gonzaga Navarro, S. J.

El domingo 5, a las nueve, misa de requiem, por los artilleros e individuos de su familia difuntos. Comunión general.

A pedrada limpia

Los «nenes» cordobeses son diestros en el primitivo arte de arrojar piedras. Sus proyectiles tienen en sus trayectorias de los pacíficos ciudadanos y por cristales de ventanas y faroles, aunque los chicos prefieren ejercitarse en apedrear la arboleda, destruyéndola con el mayor entusiasmo.

Aquí, donde el municipio ha suprimido por artículo de lujo la fiesta del árbol y del pájaro, y donde no se ejerce la menor vigilancia en los menguados jardines y paseos públicos, no tienen freno las expansiones destructoras de los pequeños y mayorzuelos. Jardines había que han sido arrancados de cuajo ante la indiferencia e inhibición de las autoridades, y a pesar de la protesta diaria y persistente de los vecinos.

Hay lugares en Córdoba, donde el sosiego del pasante es indefectiblemente perturbado por la descarada y brutal pedrea de la chiquillería vagabunda. Ayer, en la plaza de San Bartolomé, recibió una certera pedrada en el parietal derecho la joven Francisca Arro-y Suárez, de cuya importante lesión hubo de ser asistida en la Casa de Socorro.

Por algunos sitios es peligroso aventurarse a pasar, y no crean ustedes que hacemos referencia a las afueras de la población. Ahí está el Patio de los Naranjos, antecala de la Mezquita, lugar encantado y delicioso, cuya belleza sorprende al visitante, convertido por la patulea cerial en campo de agramante. ¿Qué juicio formarán de nosotros los extranjeros que nos visitan?

Es doloroso y vergonzoso que la autoridad municipal no ponga coto a los desmanes de la chiquillería, que se ensaña a pedrada limpia, contra los naranjos y palmeras que embellecen aquel recinto, que viene a ser una continuación del bosque de columnas de la Mezquita-Aljama.

Los árabes tenían abiertos, no sólo la Puerta de las Palmas, sino todos los arcos de la fachada que corresponde al patio de los Naranjos. Y buscando este efecto sorprendente de luz y de armonía, esta continuación de columnas y palmeras y naranjos, el arquitecto restaurador de la Mezquita, señor Velázquez Bosco, tiene proyectado—y no lo ha puesto ya en ejecución por temor a que los nenes las hagan añicos a pedradas—abrir aquellos arcos, colocando unas artísticas y coloradas vidrieras que, dando libre acceso a la luz, permita guardar debidamente las joyas que hoy encierra la Mezquita-Catedral.

¿No es vergonzoso este caso? ¿En qué país vivimos, que no pueda ejecutarse tan bella restauración en este momento único y venerable, por temor a las pedradas de la chiquillería indígena?

Si la autoridad municipal no puede ofrecer garantías de conservación para los monumentos que dan gloria a la ciudad, ni de seguridad para las cabezas frecuentemente descalabradas de los transeúntes, preciso es que deponga definitivamente el mando, ya que en ninguna otra intervención de su cometido ha demostrado su celo y capacidad.

Es muy lamentable el estado de abandono en que se encuentra Córdoba, donde parece huir la civilización, y hemos de dolernos muy especialmente de estas pedradas, fruto de la incultura y el abandono; a no ser que un día—mejor orientados los apedreadores callejeros—cambien de supuestos tácticos.

Julifer.

MILITARES

Al interesado
El licenciado de Cuba Gerónimo Rodríguez López se presentará en el Cuartel militar de esta plaza para enterarse de un asunto de su interés.

Presentado
El alférez del regimiento de la Reina don Juan Pérez Roldán, procedente de Rute, se ha presentado en el Gobierno militar, terminada la licencia concedida.

Accidente del trabajo
Esta tarde, a primera hora, ha ocurrido un accidente del trabajo, a consecuencia del cual ha resultado herido el joven de diez y seis años Rafael Aguilár Villalba, domiciliado en el número 22 de la calle de la Cara.

Este, que trabaja en la Fábrica de utensilios y productos esmaltados «La Porcelana», tuvo la desgracia de que le cogiera la mano izquierda una de las máquinas, resultando herido.

Trasladado a la casa de socorro, fué curado de una herida por avulsión, en uno de los dedos de la mano izquierda, calificada de pronóstico reservado.

Después de curado marchó a su domicilio, habiéndose dado cuenta del suceso al juzgado municipal correspondiente.

HACIENDA
Señalamiento de pagos para el día 3
Por la Tesorería de Hacienda se harán mañana efectivos los pagos siguientes: Don Manuel Gómez, don Domingo Esparzo, don Juan Cerro, don José Fernández Villaharta, doña Damiana García y don Rafael Reina.

La fiesta de la Patrona de Artillería

Mañana comenzarán a celebrarse en el cuartel del regimiento de Artillería los festejos organizados con motivo de la festividad de Santa Bárbara, patrona del arma.

El programa es el siguiente: Viernes 3.—A las doce, diana (allegro) y cohetes gallegos.—Ascensión de globos grotescos (molto piano).—Pesca de perros a bragas enjutas y rotura de bombas a trancazo limpio.

A la una, rifa general de valiosos objetos apropiados para todas las categorías de la milicia.

A las dos, desfile para la Plaza de Toros.

A las dos y media, lida de cuatro bravísimas novillas, desechadas por su extraordinario poder y bravura, y que han sido reservadas desde su nacimiento para esta renombrada corrida, por saberse que no se encontrarían lidiadores competentes.

Actuarán en la lida cuatro cuadrillas entre el sintonero de aspirantes que se han presentado.

Durante la hora de la corrida abandonará el Gran Capitán su pedestal del paseo de su nombre, lo que se advierte en la presente para que no extrañe al público ver el pedestal vacío.

A las cuatro y media, rancho artillero, demoleador y explosivo al mismo tiempo.

A las seis, sección cinematográfica y de variedades en uno de los salones del cuartel.—Entrada gratis.

A las nueve y media, hecha la digestión se tocará retreta.

Sábado 4.—Festividad de Santa Bárbara.—A las seis y media, diana y desayuno.—Más cohetes.

A las nueve y media, misa a nuestra Patrona en la iglesia de San Hipólito.

A las diez, rancho variado.

A las diez y media, función religiosa solemnísima que las señoras de Santa Bárbara dedican a nuestra Patrona y a la cual estamos todos invitados.

A las cuatro y media, rancho festivo y marcha.

A las seis, función cinematográfica en el Salón Ramírez, a beneficio del Regimiento, estando invitada a ella toda la guarnición.

Información telefónica

De Madrid

Madrid 2 (2 L)

El auxilio del Estado a la Banca de Barcelona

Respecto del auxilio del Banco de España a la Banca de Barcelona se nos ha dicho oficialmente que no se procederá ciegamente al atender a las demandas que se hagan, pues esto podría costar muchos cientos de millones al Tesoro. Se harán descuentos sobre firmas de acreditada solvencia y pignoraciones de valores cotizables por el sesenta por ciento de su tipo efectivo. Se hará una renovación para no permitir que se acepten valores dudosos y rectificar la clasificación de los aceptados, por si hubiese lugar a bonificaciones.

Declaraciones del conde de Romanones sobre el problema social

«La Veu de Catalunya» publica hoy unas declaraciones del conde de Romanones, el cual afirma que es un error creer que el ferrocarril ha ahogado el problema autonómico.

Censuró duramente los procedimientos de violencia, afirmando que no se llegará a una solución eficaz, si no se procede con arreglo a derecho.

El éxito de la acción en materia social está en conseguir la máxima autoridad para el Gobierno, y en ejercer la generosidad en momento oportuno.

El código penal y la Ley de enjuiciamiento han podido cortar los abusos del sindicato único pero hoy es tarde.

Hay, pues, que hacer que salgan del anonimato y la irresponsabilidad los directores del sindicalismo.

El conflicto del pan

El gobernador recibió a los periodistas, diciéndoles que hoy había sobrado bastante pan en Madrid, hasta el punto de que se había telegrafiado a los pueblos que enviaban remesas para que las suspendieran.

En los despachos provisionales ha habido pan abundante y en la Universidad sobran unos tres mil kilos.

De provincias llegaron anoche veintidós mil kilos, que fueron puestos a la venta en la mañana de hoy.

Actualmente están trabajando 280 obreros y el abastecimiento se hace normalmente con este personal.

No se vislumbra aún una solución para el pleito de patronos y obreros panaderos, pero se está en camino de llegar a ella.

Manifestaciones españollistas en Chile

El Rey ha recibido el siguiente telegrama: «Santiago de Chile 29.—A Su Majestad Don Alfonso XIII. El Ateneo Popular Hispano Americano de Santiago de Chile, al terminar la grandiosa manifestación pública organizada por la unión de todo el pueblo chileno como homenaje a la madre patria queridísima, ante S. A. R. en la embajada española y en nombre del pueblo de Chile saludamos al glorioso pueblo hispano, universalmente querido. Lo firman Correa, Pesquero y Lirae.»

Informes de Gobernación

Al medio día nos recibió, como de costumbre, el subsecretario de la Gobernación, diciéndonos que la dirección general de Seguridad le comunicaba que esta mañana en la calle de Cuchilleros un individuo que iba cargado con un saco de pan fue agredido por un huelguista panadero, que intentó arrebatarle su carga. El hombre se resistió, y el huelguista, haciendo uso de un revolver, le disparó un tiro en la cabeza, hiriéndole gravemente. El agresor fue detenido.

No tenía el subsecretario noticias de otros incidentes ocurridos en Madrid.

De provincias nos dijo que en Logroño se había declarado la huelga general, pero la situación es normal. El gobernador realiza activísimas gestiones para resolver el conflicto, y no ha habido alteraciones del orden.

De Barcelona sabía únicamente que en Sabadell continúa la huelga general, como protesta contra el asesinato de Layret.

El señor Cierva salió sin novedad de Zaragoza, dirigiéndose a Calatayud.

De Málaga no se tenían nuevas noticias, y de Lerín confirman que son inexactas las noticias que ha publicado la prensa sobre supuestos sucesos.

El gobernador de Sevilla comunica también que se ha declarado la huelga general, sin que hasta ahora se hayan producido alborotos.

El Consejo en Palacio.—Manifestaciones del señor Dato

Esta mañana se celebró el anunciado Consejo de ministros, bajo la presidencia del Rey.

Duró dos horas, y una vez terminado, el jefe del Gobierno marchó al ministerio de Marina, donde recibió a los representantes de la Prensa, diciéndoles que en su discurso ante el Soberano había hecho constar las manifestaciones de cariño que se han hecho en Chile a la misión española y al infante don Fernando.

También di cuenta al Soberano del auxilio prestado a la banca barcelonesa y de los numerosos telegramas de felicitación que por este acuerdo está recibiendo el Gobierno, no sólo de Cataluña sino de todas las regiones de España.

Hablé, además, de la situación de las cuestiones sociales y del estado del problema terrorista, dando cuenta al Monarca de los esfuerzos que está realizando el gobernador de Barcelona para cortar estos repugnantes atentados.

Hicé presente las esperanzas del señor Martínez Anido en la efectividad de su actuación y le di cuenta de las últimas resoluciones adoptadas.

De Provincias

Barcelona

El paro ha sido absoluto

Barcelona 2.—Como se suponía, hoy ha sido general la huelga en señal de protesta contra el asesinato de Layret.

Han secundado el paro los obreros del tránsito rodado, los panaderos, los metalúrgicos, los tranviarios y otros muchos.

Los chauffeurs han ido también a la huelga.

Los comercios han continuado abiertos.

Gijón

Alborotos por la carestía del carbón

Gijón 2.—A consecuencia de la falta de carbón al precio de tasa, se formaron varios grupos, que recorrieron las calles en son de protesta y detuvieron varios carros cargados de combustible.

El gobernador adoptó precauciones, consiguiendo restablecer la normalidad.

Huelva

Otro intento de huelga general

Huelva 2.—Ha fallecido el minero huelguista Juan Martínez, que fue herido por la guardia civil al encontrarlo robando hierro en Riotinto.

Con este pretexto, los sindicalistas han pretendido secundar el movimiento huelguista de Sevilla, provocando el paro de varios oficios.

Patrullas por las calles fuerzas de la guardia civil con tercerolas.

Sevilla

La huelga general

Sevilla 2.—A consecuencia de la huelga general, hoy han aparecido cerrados casi todos los comercios. Anoche no se celebró función en los teatros, extendiendo esto, pues la situación es normal.

En todas partes reina tranquilidad. En las fábricas trabajan los uenos con sus familias y equipos militares. Las autoridades adoptan precauciones y trabajan para garantizar el abastecimiento.

Vitoria

Autopsia a la última víctima del terrorismo

Vitoria 2.—Se ha verificado la autopsia al cadáver del obrero asesinado ayer por los terroristas.

Tiene un balazo en el pecho que le interesa el pulmón izquierdo y el corazón.

Los labradores amenazados

Vitoria 2.—Se tienen noticias de que los labradores del distrito de Armentia se hallan en situación crítica por la actitud agresiva de los sindicalistas, que les han dirigido numerosas amenazas y ejecutan constantes atropellos.

Dícese que han ocurrido sucesos de importancia en algunos puntos, pero aún no se tiene confirmación de este rumor.

Zaragoza

La campaña de Cierva

Zaragoza 2.—En el Círculo Mercantil dió el señor Cierva su anunciada conferencia sobre el problema ferroviario.

Se habían adoptado grandísimas precauciones, en vista de la actitud de los obreros ferroviarios y fuerzas de la policía, de seguridad y de la guardia civil habían tomado todas las bocacalles.

El presidente de la sección de ciencias políticas del Ateneo, señor Izabal, hizo la presentación del señor Cierva, el cual, en su discurso, abundó en los puntos de vista ya conocidos sobre el pleito de las tarifas, expresándose en términos de gran energía.

Después fué cumplimentado el señor Cierva por los funcionarios de esta delegación de Hacienda y por el comité provincial del partido maurista, que le obsequió con un banquete, al final del cual el señor Cierva hizo uso de la palabra para protestar de las persecuciones de que están siendo objeto sus amigos por parte del Gobierno.

El señor Cierva ha desistido de ir a Tarazona, como se proponía, y salió esta mañana para Calatayud.

Estado de José Latorre

Hoy hemos preguntado al Hospital de Agudos interesados por el estado de José Latorre García, que como ya se sabe, intentó ayer suicidarse.

Este continúa en la misma gravedad que desde un principio se encuentra, y anoche, a primera hora, le fueron administrados los Santos Oleos.

Latorre ha hecho al juzgado las mismas declaraciones que hacía constar en la carta que escribió a su padre, de la cual ya dimos cuenta.

Gran Laboratorio químico

Se analiza toda clase de minerales, aguas, sustancias alimenticias, bebidas, abonos de tierras, combustibles, materiales de construcción, granos, aceites, etc.

Precios económicos. Se gestionan toda clase de asuntos mineros. Se dirigen toda clase de minas por Ayudante facultativo.

Dirigido por D. MIGUEL ALVAREZ, San Hipólito, 10.—Córdoba.

Carlos González y H.

Materiales de construcción. Calle Dr. León Torallas, Córdoba. Teléfono núm. 450.

Casa en Sevilla, Madrid, Huelva y Málaga.

LA UNICA Manuel Rodríguez Cabrera

Blanco Belmonte, 17 (antes Pedregosa) CORDOBA

Si desea usted adquirir Alhajas y Relojes, garantizándose en calidad, puede comprarlos a plazos sin aumento sobre su precio.

Diríjense a esta Casa

“ERIOHM” Conde de Cárdenas, núm. 15

TELEFONO, 490

Maquinaria y Material Eléctrico de todas clases. Gran surtido en electromotores y bombas.—Lámparas WOTAN y PHILIPS.

Material de instalaciones eléctricas y timbres. Aparatos telefónicos. Calefacción eléctrica.

Se hacen, trasladan y amplían instalaciones. Reparaciones de Maquinaria Eléctrica.—Limpieza y conservación de motores.

Mármoles - Obdulio Blancas

Reyes Católicos (Gran Capitán) CORDOBA

MAXWELL

Este SELLO debe tener el automóvil que V. adquiere. Significa bondad en su construcción y economía en su funcionamiento. Tengo siempre coches para entregas inmediatas.

JOSERUANO Y RUANO, Ingeniero.—A. de Canalejas, 38.—Córdoba

Los ferroviarios y el señor Cierva

Zaragoza 2.—En el mixto de Madrid marchó a Calatayud el señor Cierva. El gobernador había adoptado grandes precauciones en evitación de que los ferroviarios huelguistas promovieran alborotos.

Enterada dicha autoridad de que los ferroviarios encargados de conducir el tren en el que iba a hacer el viaje el señor Cierva se negaban a trabajar, les reunió haciéndoles desistir de su actitud.

Antes de partir el tren, una comisión de empleados y obreros ferroviarios estuvo visitándole. Díjéronle que estaban dispuestos a oponerse a la campaña que ha emprendido porque tiene por finalidad el agravar la situación económica en que se encuentran.

El señor Cierva les contestó, diciéndoles que estaban equivocados respecto del alcance de su campaña. Les dijo también que sospechaba que los empleados y obreros ferroviarios no obraban contra él por propio impulso, sino instigados por elementos ajenos a ellos.

Agregó que el objeto de su campaña era conseguir la nacionalización de los ferrocarriles, con lo cual no saldrían en realidad perjudicados, sino beneficiados altamente. Algún día—agregó—se vencerán ustedes de la certeza de esta afirmación que ahora les hago.

Terminó diciéndoles que no guardaba memoria de los agravios que se le dirigían, y por eso les tendía la mano de amigo.

A despedirse acudieron a la estación numerosísimas personas. Esta tarde, a las cinco, dará una nueva conferencia en el Casino Industrial de Calatayud.

Tan pronto como arrancó el tren que conducía al señor Cierva, se dió por terminada la huelga ferroviaria.

El conflicto de los azucareros

Zaragoza 2.—Han reanudado el trabajo los obreros azucareros y alcoholeros de la capital.

En Calatayud han acordado también volver al trabajo en la fábrica azucarera, restableciéndose la normalidad.

El gobernador ha gestionado del Gobierno el envío de material ferroviario para descongestionar las fábricas de azúcar de la producción de los últimos días.

En Borja ha comenzado la recepción de remolacha, sin incidentes.

Los camareros

Zaragoza 2.—Acordaron volver al trabajo los camareros huelguistas. El propietario del café Gambrinus se negó a readmitir a los despedidos, dando ocasión a que no entrasen los de otros establecimientos, como tenían acordado.

El gobernador llamó a su despacho al dueño del café Gambrinus, conviniéndole de la necesidad de aceptar al personal.

El Consejo superior de entidades económicas

Zaragoza 2.—El Consejo superior de entidades económicas ha publicado un manifiesto, en el que protestan de la poca categoría de los candidatos que los partidos políticos presentan para las próximas elecciones generales por todos los distritos de Zaragoza.

Del Extranjero

En la Cámara de los Comunes

Londres.—Bonnar Law, contestando en la Cámara de los Comunes a la pregunta que le hicieron varios representantes sobre la noticia de que el Kromprinz prepara la restauración de la dinastía en Prusia, contestó que el exemperador Guillermo ha recibido desde Enero cincuenta millones de marcos y los Estados aliados vigilan el destino de ese dinero, así como la política del exkaiser en su residencia.

D'Annunzio moviliza sus huestes

Trieste.—Se tienen noticias de Fiume que dicen que D'Annunzio ha decretado la movilización general de todos los obreros aptos para el servicio de dieciocho a cincuenta y ocho años.

Ha habido sangrientas escaramuzas entre las fuerzas de D'Annunzio y las tropas regulares de Beglia. El general italiano Kavaglia ha declarado que está dispuesto a que Beglia sea evacuada por los soldados de D'Annunzio y en caso contrario bombardeará la ciudad.

El Kromprinz y los monárquicos prusianos

Paris.—Se tienen noticias de que el Kromprinz está en relación con los monárquicos prusianos, los cuales trabajan activamente para preparar la restauración de la dinastía y derribar el actual Gobierno.

Francia y el Vaticano

Roma.—En los círculos políticos ha causado excelente impresión la noticia de la reanudación de las relaciones diplomáticas entre el Vaticano y Francia.

Afirmase que se nombrará a monseñor Certini, nuncio de S. S. en Paris.

El asesinato del presidente Madero

Nueva York.—Noticias de Guatemala dicen que el asesinato del presidente Madero se ha fugado de su prisión, refugiándose en el pueblo de Madrugada, el cual fué cercado por sus perseguidores. El asesino consiguió herir a un soldado y darse a la fuga.

España y la situación de Armenia

Ginebra.—El presidente de la Sociedad de las Naciones ha recibido un telegrama del Jefe del Gobierno español, el cual se muestra dispuesto a contribuir a cualquier acción de índole moral o política en favor del desgraciado pueblo armenio.

La conferencia de tránsito de la Sociedad de las Naciones

Ginebra.—Se reunió la segunda comisión de la Sociedad de las Naciones, acordando que la próxima conferencia internacional de tránsito se celebre el año próximo en Barcelona.

MENCHETA,

LA BOLSA

Interior 4 %	70'10
Fin del mes.	00'00
Amortizable, 5 %	93'30
Idem 4 %	88'50
Banco España	561'00
Tabacalera	294'50
Paris exterior	83'40
Francos.	46'55
Libras.	26'77
Azucarera preferente	122'00
ordinaria	55'00
obligaciones	000'00
Río de la Plata	217'00
Cédulas hipotecarias	92'00
Banco Hispano	00'00
Español de Crédito.	000'00
Norte	253'00
Alicante	258'00
Carpetas nuevo empréstito	70'40
Marcos.	11'10
Liras	00'00
Dólares	767'00
Interior nuevo	101'25

Salvador Le Bret ODONTÓLOGO CORDOBA

Indispensable para el campo es una buena luz. Se consigue comprando una lámpara a

Montero y Martínez

Catálogos gratis.— Claudio Marcelo, 13

SAN JOSE Talleres Mecánicos de Construcción

Fundición de Hierro y Bronce. BERNARDO ALBA PULIDO Especialidad en prensas y aparatos para aceite

ALMACÉN DE CAMAS METÁLICAS Y COLCHONES SOMMIERS

Camas de Madera y Muebles - Alfonso Redondo Duque de Hornachuelos, 7.-CORDOBA Ventas a plazos y al contado



Sastrería -- Camisería Valenzuela

Pañería para caballero.—Obardinas a medida, especialidad de esta casa. Las más elegantes.

EL FÉNIX SIDERÚRGICO

Gerónimo Padilla Cobo PLAZA DE COLÓN.—CORDOBA Hierros -- Aceros -- Chapas -- Vignetas Cementos -- Tuberias Espiñe artificial y Ferrería en general. Máquinas para escribir marca SUN. Abonos minerales procedentes de la Unión Española

SAN CAYETANO ALMACEN DE MADERAS DE

Alfonso Berral Torre de la Malmuerta -- CORDOBA (frente al depósito de Carbonel)

Pino del país, maderas de Flandes, chopo, álamo blanco, álamo negro, castaño.—POSTES PARA LINEAS TELEGRÁFICAS.—ENTIBACIONES DE MINAS.

ENRIQUE TORRES

CONSTRUCTOR DE OBRAS DE HORMIGÓN ARMADO PARA IMPRIMERES Y DRYLINES. Avenida de Canalejas, 7, 2º.—Córdoba

Castillejo y Roses

Fabricantes, almacenistas e importadores de MAQUINARIA AGRICOLA Casa Central en Córdoba: Avenida de Cervantes, 8.—Sucursal en Sevilla: Cármen de las Navas del Castillo, 14.

Plaza de recambio para todas las máquinas de marcas generalizadas en el país. Única casa española que tiene esta especialidad. Segadoras marca «Osborne»; tractores; trilladoras «Ransome»; motores a gasolina marca «New-Way»; segadoras-trilladoras combinadas, etc., etc.

No comprar sin consultar antes precio a esta Casa, o visitar sus almacenes y ver sus existencias.

J. Garzón Fuerte

Médico especialista de las enfermedades de la Piel, Venéreas y Sifilíticas OARCIA LOVERA, 10 Consultas de 11 a 1 y de 4 a 6. Gratuita de 8 1/2 a 10.

Agencia de Aduanas

José Salgueiro Busto Calle Maese Rodrigo núm. 8.—SEVILLA —Embarque y desembarque de mercancías.—Exportación e Importación

Viuda de Eduardo de Rivas

Agencia de Aduanas -- Comisiones -- Consignaciones -- Tránsitos TOMÁS DE IBARRA, 38.—SEVILLA

Venta del Brillante

Hay salón para bodas, bautizos y reuniones. Plano de manubrio

Edición de la mañana

La situación social de España

La situación social de España ofrece en los presentes momentos caracteres poco tranquilizadores, habiendo contribuido a la agudización del problema el asesinato cometido en la persona del ex diputado republicano señor Layret.

Los últimos atentados cometidos en Barcelona comprueban que la excitación de los ánimos es tan exagerada, que ha llegado a prescindirse en absoluto de las fórmulas conciliadoras, para ir decisivamente al empleo de la violencia en todos los órdenes.

La inquietud y la incertidumbre se han apoderado del espíritu deprimido del pueblo, y la desorientación más completa preside la vida del país.

Cálpese de este estado de cosas a nuestros Gobiernos, que no tuvieron en tiempo oportuno la suficiente autoridad moral para establecer un equilibrio de fuerzas y evitar así mayores males.

Las medidas energéticas que ha comenzado a poner en práctica el Gobierno sólo pueden acarrear dolores y quebrantos en el seno de la patria.

No son estos los tiempos mejores para que las dictaduras solapadas den un fruto próspero que garantice la estabilidad del régimen. En estas horas de zozobros sólo puede conseguirse con ello adelantar la catástrofe que amenaza al país, toda vez que la lucha anónima que se desarrolla en él no reconoce otro derecho que el de la reciprocidad.

Las consecuencias de los procedimientos puestos en práctica no se harán esperar mucho tiempo; acaso por su magnitud pocos se atrevan hoy a profetizar lo que ha de ocurrir, mas, sincera y lealmente pensando, hay que reconocer que nos acercamos a un trágico desenlace.

Hay que pensar que ningún pueblo puede mantener por tiempo indefinido esa guerra sorda, pero sin cuartel, que esconde sus víctimas al azar. El problema está planteado en condiciones bien difíciles de hallarse una solución probable, y por ello hemos de permanecer, por ahora, a la expectativa, mientras surgen los acontecimientos que esperamos.

Informaciones de la provincia

Alcolea

Una boda.—Ayer, a las siete de la tarde, tuvo lugar en nuestra hermosa parroquia, ante el altar de la Santísima Virgen, el enlace matrimonial de la bellísima señorita María del Carmen Alarcón Santos con el distinguido y pundonoroso joven don José Guerrero Carreño.

El santo sacramento fué administrado por el virtuoso coadjutor de ésta don Antonio Muñoz, apadrinando a los contrayentes los señores don José Alvarez Carmona y doña María Antonia Jurado.

Terminado el acto religioso, trasladóse los nuevos esposos, padrinos y los numerosos invitados a casa de los padres de la novia, donde fueron obsequiados tan espléndidamente que todos los concurrentes quedaron altamente agradecidos de las atenciones y agasajos de que fueron objeto, tanto por parte de la simpática pareja como de los padrinos y familias de los nuevos esposos.

Durante el espléndido refresco no decayó un momento el buen humor y la alegría.

La gracia, la hermosura y la belleza tenían una grande y genuina representación en Pastora Mata, Mozalud López, Obdulio López, Carmela Santos, Eduard Santos, Juana Santos, Manuela Rodríguez, Francisca Rodríguez, Gregoria Jiménez, Elvira Jiménez, María Santos, Juana Santos, María Toziza, Antonia Rivas, Antonio Palomino, Amalia García, Soledad Toziza, Isabel Rivas, Carmen Rodríguez, Josefa Moreno, Josefa Gallardo y Esperanza Rivas, y como digno remate a este hermoso ramillete las encantadoras señoritas María e Isabel Berná.

El sexo feo estaba representado por don Antonio Santos, don Lorenzo Santos, don Víctor García, gerente de la casa Berná; don José Humanes, don Manuel Jiménez, don Antonio León, don José Ruiz, don Francisco Lucena, don Juan León y el maestro nacional de ésta don José Herrera y Marín.

A las muchas felicitaciones recibidas por el nuevo matrimonio unan una más de este modesto corresponsal, que les desea una eterna y feliz luna de miel.

Ha marchado a Madrid, donde fijará su residencia, la bella señorita Carmen March. *Corresponsal.*

Lucena

(De nuestra delegación.)

Anuncié que día de fiesta popular sería el traslado de la Patrona, y en efecto, a las doce de la mañana de hoy, las cuatro parroquias, con los sonidos de sus campanas, disparando cohetes desde sus campanarios, citaron al pueblo uenteno, que como una sola persona se congregó en la plaza de Alfonso XII para despedir a la imagen.

El clero parroquial y el Municipio, presidido por el señor Pino Hidalgo, presidió el traslado de la Virgen hasta las afueras. El pueblo, engalanado como día grande, y con entusiasmo delirante, acompañó a esa Madre, a quien idolatra, hasta la primera cruz del camino de su iglesia.

Las clases populares, lo valioso en posición, lo intelectual y lo bello femenino, daban a la "Puerta de la Mina", sitio por donde es sacada la Patrona, el más encantador aspecto.

El Colegio de alumnos maristas, con sus diez cajas de tambores y la banda de cornetas, dieron la nota culminante de entusiasmo, uniéndose a la banda de música en el trayecto, no cesando de hacer honor con sus marchas a la Madre amada de este pueblo, como legítimo tributo de pleitesía.

Esta tarde, a las seis, se inauguró el "faro monstruo" en la sierra de Arces, que permanentemente ha de lucir: su objetivo principal es, además, más que de un tributo que la fé del lu-sentido rinde a su Patrona, que sea un guía a los caminantes e ilumine la hermosa y fértil campiña que el santuario domina.

La construcción de este faro es de casa alemana; su potencialidad alcanza hasta cincuenta kilómetros. El foco es de tres mil bujías.

Ha sido instalado por el ingeniero de Madrid don Juan Gutiérrez, auxiliado de los mecánicos electricistas de ésta don Antonio Lara, don Juan Espada, don Agustín López y don José Delgado.

Como indiqué, su coste ha sido pagado por suscripción popular, siendo los iniciadores el arcipreste de estas Iglesias don Joaquín Garzón, y el capellán de la obra don José Tago, los cuales han sido muy felicitados por el triunfo obtenido.

Numerosas familias y casi todo el Concejo municipal concurren al acto, celebrándolo con banquetes y ágapes íntimos.

Estos regocijos se prolongaron hasta las últimas horas de la madrugada.

Han comenzado ya las constantes excursiones a la Sierra.

Y por no hacer más larga esta crónica deo para la próxima las informaciones que anuncié de mis entrevistas con el alcalde, el señor Jefe de Correos—pues no cesan las quejas por este servicio—y con el presidente de la Casa del Pueblo.

P. de Blancas.

Cabra

Las bases acordadas para los trabajos agrícolas de invierno y primavera, que han comenzado a regir el 1.º de diciembre para que terminen el día 15 de mayo de 1921, son las siguientes:

Trabajos de huerta.—Aviar y almorronar tierras, 8 pesetas; faenas de azada y almocafre, 7/25; almocafre solo, 6; cava por llano y bina, 5/25.

Trabajos de viña.—Desvejo, poda, desmorrillo, sulfatado y azufrado, 4/75; cava, bina y toda otra clase de faenas, 4/50.

Olivares.—Vareadores de aceituna, 4/50; cogedoras de idem, 2/25; esportoneros, 2/50; acarreadores con vehículo o caballeros, 4/75; cava de pies y bina de olivos, 4.

Cereales.—Arrear yuntas, 4; cava de hielvas o sementera, 4; mano de hierro, escarda y deshierbar a mano, 4/25; siembra de ajos y labranza de los mismos, 4/50.

Condiciones generales.—1.º Los manijeros y encargados de los trabajos en general cobrarán un plus de 25 céntimos de peseta sobre los jornales anteriores. También cobrarán este sobreprecio los listeros que lleven las cuentas.

2.º Todos los precios citados en esta tarifa se entenderán sin costas. Tendrá derecho a estas los que estén de varada, dándoseles en especie y procurando los propietarios sustituir las habas por otras leguminosas.

3.º Las horas de salida de los cortijos en las varadas, será al apuntar el sol y la entrada a la puesta del mismo. Las horas de trabajo en el pueblo serán las determinadas por los usos y costumbres locales.

4.º Podrán venir los obreros a mudarse de ropa de diez en diez días cuando se hallen de varada, dándoseles lo mismo a la ida que al regreso, una hora por legua de recorrido.

5.º El propietario facilitará caballerías suficientes para la conducción del hato y herramientas de los obreros, tanto a la ida como al regreso de las varadas.

6.º Todos los obreros tendrán derecho durante la jornada de trabajo en las varadas a descansar dos horas, distribuidas en cuatro medias para igual número de cigarras, más otras dos medias para las dos comidas.

Una suscripción

Suscripción benéfica del Magisterio de la provincia de Córdoba a favor de los huérfanos de doña Ana Alcalde León:

Suma anterior, 332/50 pesetas.—Doña Paula Sáiz, de Córdoba, 5 pesetas; doña Francisca Alvarez, de Adamuz, 1; doña Josefa Pérez, de Baena, 2; doña María Medina, de Cañete, 10; doña Rafaela Navarrete, de Puente Genil, 1; don Francisco Antonio Calvo, de idem, 2; don José Gorri, de idem, 2; doña Aurora Ortiz, de idem, 2; don Francisco Vila Vilchez, de idem, 2; doña Carmen García, de Aguilera, 5; doña Elisa Rubio, de Hinojosa del Duque, 2; don Rafael Ruiz, de Córdoba, 2; doña Dolores Mateo, de El Carpio, 5; doña Rafaela Zurita, de Encinas Reales, 2; doña Mercedes Rojas, de Fuenfuebrada, 1; don Juan Martín, de Espejo, 2; don Manuel Muñoz, de idem, 2; doña Rosario Caballero, de Doña Mencía, 1.

Doña Carmen Jiménez, de la Oranjería, 2; don Rafael Barbudo, 5; don Manuel Murillo, de Pueblonuevo del Terrible, 5; don Agustín López, de Villaviciosa, 3; don Bienvenido Medina, de Pueblonuevo del Terrible, 1; don Vicente Tornero, de Argalón, 1; doña María de la Asunción Roldán, de Blasquez, 0/50; don Francisco Rodríguez, de Cardencha, 1; doña María del Pilar Costa, de Castro del Río, 10.

Don José Bejarano, 3; don Vicente Cámara, 3; doña Josefa leardo, 3; doña María Josefa Calero, 2; doña Juliana López, 2; doña Josefa Vivas, 2; don José Ruiz, 2; don Agustín Romero, de Belmez, 2; doña Mariana O. Barrios, 2; y don Antonio López, 2, de Belmez; doña María de la Encarnación Blanco, de Espiel, 2; p. ofensora de francés, 1/50; doña Antonia Gil Rodríguez, particular, 1; don Juan Mateo, de Baera, 2.

Don Guillermo Pucha, 1/50; doña Rafaela López, de Baena, 1/50; doña Josefa Sánchez, 2; doña Flora Elias, de Aguilera, 3; don Francisco Codano, 2; don Juan B. Villalba, de Los Moriles, 2; don Camilo Sánchez, 1; don Manuel Bejarano, de Villanueva del Rey, 1; don Juan Tijeras, de Castro del Río, 1; y doña Teresa Salas, de Santa Cruz, 2/50.

Total: 458 pesetas.

Sucesos y denuncias

Carrero cómodo

Por la plaza de Cánovas y calle Jesús María, iba el carrero Joaquín Adame subido en un carro, hecho del que ha dado conocimiento a su jefe el guardia municipal número 30.

Hurto de castañas

En el mercado de Abastos tenía unos sacos de castañas Antonio Baena, y un chico, hijo de la vendedora de churros María Puntas Gutiérrez, y otro amigo suyo, rompieron uno de los sacos, del que sustrajeron algo del contenido. Luego se dieron a la fuga.

Malos olores

La cloaca que existe frente al número 2 de la calle de la Paja, se halla obstruida y no circulan las aguas que vienen por dicha calle. Y esas aguas reténidas despiden malos olores y perjudican la salud pública, como ha participado el guardia número 7.

Banco Matritense

Anuncio de subasta de obras.

Se abre concurso entre contratistas para la edificación de casa social para el Banco Matritense, en Córdoba, calle Claudio Marcelo.

El proyecto, debido al arquitecto don Francisco Azorin, estará a disposición de los concursantes todos los días laborables, de diez a doce de la mañana y de cuatro a seis de la tarde, en la casa del Consejero Delegado de dicho Banco don Antonio Conrotte, Plaza del Ángel 8, en Córdoba, quien recibirá las proposiciones firmadas en pliego cerrado hasta las seis de la tarde del día 20 de Diciembre próximo.

Córdoba 27 de Noviembre de 1920.—Consejero Delegado del Banco Matritense, A. Conrotte.

Ilustre huésped en Córdoba

Ha llegado a esta capital el ilustre negrito Panchito, el cual se hospeda en la gran papelería de la conocida AQEN-CIA POLO.

Ayer desfiló numeroso público por esta Agencia para conocer al ilustre huésped.

Sólo tres días se encontrará en esta capital y el público que desee conocerlo puede pasar por la acreditada AQEN-CIA POLO.

Esta casa ha recibido un inmenso surtido en carteras para señora a 0/95 y 1/15 pesetas una.

Agencia Polo-Alfonso XIII, 48

Crónicas barcelonesas

Lo que hace falta

Terminó la feria oficial de muestras y la comisión organizadora, demostrando con ello que el éxito no ha servido de envanecer a su actividad, ha comenzado ya los preparativos para el segundo concurso de igual género que ha de efectuarse en la primavera próxima. Todo hace, pues, suponer que dentro de breves meses la industria y el comercio catalanes darán una nueva prueba de su pujanza y vitalidad, mostrando ante los visitantes de la feria los productos diversos elaborados en esta región, que en algunas especializaciones pueden competir con ventaja con los que nos envían del extranjero.

Necesita Cataluña en los actuales momentos una larga era de paz y tranquilidad para poder desenvolverse y para poder hacer frente a la invasión industrial que de modo alarmante se nos está metiendo en casa. No sabemos si se conseguirá o no esto que constituye el anhelo general del país, hartado, cansado de debilitarse en luchas estériles; lo que sí sabemos es que a todos por igual interesa que esta paz se consiga, sin que esto nos permita afirmar que todos pongan por igual cuanto debieran poner para conseguirlo.

Está por cicatrizar todavía la llaga abierta; sigue separando un abismo a patronos y obreros; la buena fe, la bondad en los procedimientos y el deseo franco y sincero de olvidar pasados agravios y de laborar uniformemente por el bien común, son factores que seguramente tienen en cuenta los llamados a resolver los áridos problemas que tienen en litigio a Barcelona. Al mismo tiempo no olvidan que es de imprescindible necesidad restablecer el imperio de la Ley a toda costa, e imponer el respeto debido a todos, lo que seguramente se conseguirá si tenemos la suerte de que siga al frente de esta provincia persona tan respetable, ecuaníme y de carácter, como el actual representante del Gobierno.

José Conmart

Barcelona 30 de Noviembre de 1920.

VALSEQUILLO

Una boda.—Ha contraído matrimonio la bella señorita Angeles Delgado Urbano, hija del comerciante del mismo apellido de esta plaza, con el joven empleado de la fábrica de papel de la Sociedad minera y metalúrgica de Penarroya don Juan José Cárdenas.

En Penarroya, a donde han fijado su residencia, le deseamos felicidades a la feliz pareja en su nuevo estado.

—Hemos tenido el gusto de saludar en ésta a nuestro querido amigo de Pueblonuevo don Juan de Dios Cortés.

Pro cultura.—Por varios elementos de ésta se trata de recaudar fondos para la construcción de locales destinados a escuelas, cuyas obras se encuentran paradas, y tienen el propósito de dirigirse a varias personalidades con el fin de ver si pueden donar algo para que el proyecto sea un hecho.

—Ha marchado a su hermosa finca de Sierra Morena el exalcalde y rico propietario don Francisco Cano.—*Corresponsal.*

¡ENFERMOS!
Si queréis tener
SALUD Y DINERO
debéis acudir a la
Farmacia del GLOBO
Donde siempre encontraréis cuantos medicamentos os sean recetados, regalándose, por cada compra al contado de seis pesetas, una participación de lotería en el
Número 20.568
del próximo sorteo de Navidad.

Silueta de espectáculos

Si el aplauso constituye siempre el premio al éxito y al triunfo, siempre también no es ofrendado con toda justicia. Veces un público que aplaude, lo hace impulsado no por el elevado estímulo de una admiración que cristaliza en manifestaciones de agrado, sino en consecuencia a halagos y zalamerías que recibe.

En las artistas de variedades es donde con más facilidad observarse puede aquel aplauso, que recibiese sin ninguna admiración a ningún valimiento. Una artista de variedades guapa, ya se tiene ganada gran parte de la simpatía del público, y la simpatía es el más poderoso estimulante a la admiración.

Si a aquella simpatía que de la belleza nazca, la artista envolverla con ciertos pecadillos de coquetería, entonces el éxito es seguro. ¡Cuántas sólo por esto triunfan!

Entre la usual coquetería de una artista de variedades que baile y otra que canzonista se presente, pueden hacerse distinguidos variados. La coquetería de gesto ha de ser más sutil, más delicada, más imperceptible. Usar del gesto como arma de coquetería es arte bien difícil.

En cambio, la burda coquetería del movimiento, es algo más fácil, y por esto se encuentra más corrientemente. Con alguna exageración estudiada, fácilmente se consigue.

Bailar bien o danzar—que en momentos no se distingue lo uno de lo otro—acaso posea su ejercicio más dificultad que cantar couplets; y sin embargo, le es más fácil escuchar aplausos a las canzonistas medianas que a las bailarinas mediocres, y esto que al parecer desmiente la afirmación más arriba articulada, al contrario, la fortalece y corrobora. Y es que la artista que canta, habla, y la palabra también puede usarse con gracil malicia; mientras que la que baila, sólo con movimientos se expresa.

Yo entiendo que bailar es más difícil que cantar un couplet y precisamente resulta con más generalidad plausible una bailarina, porque usa de la más fácil coquetería, que es la del movimiento.

Ahora podemos fácilmente compararnos verificando el contraste entre las dos coqueterías.

En el Gran Teatro, una coqueta admirablemente maestra de la coquetería del gesto delicado, y con el debut en el Cine de Ramírez de Antofilia Torres, otra exquisita coqueta del movimiento.

Antofilia Torres, cuyo primer atributo es la belleza rotunda—el callarío sería descortés—tiene en sus bailes la misteriosa sensualidad que a los anacoretas intranquiliza.

Con Antofilia Torres, el cartel de Gran Cine se ha completado.

La troupe Ibérica Palacios con sus prodigiosas zarzabandas en las que todo género del variétés tiene su asiento, es número que como pocas veces, con unanimidad es aplaudido; tal es su valor. Y vino Antofilia Palacios, a saciar la satisfacción del público, que con exageración, en número y entusiasmo todas las noches asiste.

Arístico: aconsejaría a todas las mujercitas que dedicarse pretendan a las variedades, que sepan ser coquetas, y al serles posible, imiten las refinadas de La Emilia Guapa y de Antofilia Torres; porque si como ellas, aparte de su arte que cada una posee digna y difícilmente imitable, tienen la coquetería, llevan ganado parte del triunfo... Mujeres; sed coquetas...

VENTA DE CASA

En subasta voluntaria, que tendrá lugar el 22 de Diciembre, a las tres de la tarde, en el despacho del letrado don Rodrigo Barasona, Cardenal Toledo número 2, se hace de la casa número 33 de la calle de San Pablo, antigua Fonda de las Cuatro Naciones, bajo las condiciones contenidas en el pliego obrante en poder de dicho letrado.

CARBONELL Y COMPANIA (S. EN C.)

Casa Central en CORDOBA (Fundada en 1869)

Fábrica de refinación de aceites, último sistema. La primera en España.—Fábrica-molino de aceite fino sistema Méndez de Caba.—Produce de vinos blancos de Montilla y los Moriles.—Fábrica de harinas suizas Austro-Húngara, Diverci y Bülter.—Producción diaria, 35.000 kilogramos.—Almacén de maderas de Finlandia, Austria y América.—Fábrica de fideos y pastas para sopa.

Compra-venta de Cereales y Legumbres

Sucursales: en Sevilla. Oranjes almocafre de maderas de Minerva, Austria y América.—Fábrica de azúcar.—Acetilación.—Compra-venta de cereales.—En Molilla. Abastecedoras de la Comandancia de Ingenieros.—Grandes almacenes de maderas de Finlandia, Austria y América.—Fábrica de aceites y labrar.—Aceites de oliva. Jabón. Vin. Alcohol. Farina. Azúcar. Hierro. Cementos, etc., etc.

AGUILAR DE LA FRONTERA, CASTRO DEL RIO Y PINOS PUENTE

Grandes fábricas de aceites de orujo, Sulfato de Carbono y de Jabón

Producción diaria: 30.000 kilogramos de aceite

TEJADA Y GARCIA

Almacenes y Escritorio: Avenida de Cervantes, 24.—Córdoba

LA PERLA

Gondomar, 1-CORDOBA-Teléfono 4

Establecimiento acreditado, cómodo y céntrico, reformado recientemente.

Es el preferido por las personas de buen gusto.

Chocolate con bolla o bizcochos a 50 céntimos

Elegante departamento con tocador para señoras

Servicio permanente — Billares

Fábrica de Chocolates finos

MOVIDA POR ELECTRICIDAD

Viuda de Bartolomé Borrego Castro

VILLA DEL RIO (Córdoba)

Representante en esta plaza: D. JOSE SANCHEZ GALVEZ

PLAZA DEL POTRO, 7

Para tomar buen chocolate es indispensable siempre exigir esta marca

De venta en todos los establecimientos

Agricultores:

¿Quiéren ustedes probar el Tractor Fordson, que es, respecto a los demás Tractores, lo que el Auto Ford con relación a los demás Autos? — Pueden probarlo cuando quieran y donde quieran, con sólo indicárselo a sus Agentes:

Lejal y C.ª, S. en C.

FRAY LUIS DE GRANADA, 4 (Gran Capitán)

PEDRO LOPEZ E HIJOS

BANQUEROS

Apartado número 7.—Teléfono, 34.—CORDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos

VENTAS A PLAZOS Y AL CONTADO

La casa que más surtido presenta en Camas niqueladas doradas, hierro y madera. Muebles de todas clases.

Jesús María, 1 -- LA PALMA -- Córdoba --

Antonio de la Torre Venzalá, Sobrino y sucesor de Vda. de J. Capdevilla

Gran Establecimiento de Tejidos y Novedades

JOSE CARRILLO PEREZ

LA CASA QUE MAS BARATO VENDE Y MEJOR SURTIDO PRESENTA

Temporada de Otoño e Invierno de 1920

Géneros para Señoras

Completas colecciones de artículos de la más alta novedad.

Gamuzas lana finísima y paños de gran moda.

Carmés, Meselines, Crepones, Benigalinas, completo surtido.

Grandes partidas en cueros de piel, los últimos modelos, desde lo más barato a lo más superior.

Gabanes, Oabarrinas y abrigos punto de lana negra y colores, modelos exclusivos para esta casa.

Mantos de vueta francesa legítima de negros garantizados, toda la escala de precios.

Medias de seda, hilo y algodón negros invariables y colores de gran moda, transparentes, a precios de fábrica.

Buñuelos acia caprichosas combinaciones en todas las clases.

Telas blancas de hilo y algodón especialidades para ajustes en todas las clases y anchos a precios de fábrica.

Artículos varios.—Capitas impermeables con capucha para niños y colegiales, todos los tamaños.

Abrigos niños de tela y punto, caprichosas combinaciones, para todas las edades.

Esta casa es la que más barato vende y mejor surtido presenta.—Especialidad en géneros negros, garantizados para luto.—Todas las semanas nuevos surtidos con las últimas novedades.—May en breve constante exposición con las últimas creaciones de la moda.

Sección especial económica de artículos de gran duración a precios populares; nada en esta compra. Visítad este gran establecimiento y comprobareis personalmente cuanto se ofrece.

TELEFONO NUMERO 270 — CLAUDIO MARCELO, 7 — CORDOBA

MANUEL CASANOVA :--: Coloniales al por mayor :--: CORDOBA

Información telefónica

La situación social empeora

Se prepara la huelga general en toda España.-En Barcelona y en Sevilla han ocurrido graves sucesos.

Madrid 3 (1'30 m.)

Un acuerdo de las directivas de las sociedades obreras

En la Casa del Pueblo se reunieron las directivas de las sociedades obreras, acordando ir a la huelga general sin fe-deración.

El Consejo de dirección de la Casa del Pueblo se ha dirigido al comité nacional de la Unión General de Trabajadores y al de la Confederación General del Trabajo, con el fin de organizar una huelga general en toda España.

Barcelona

Un tranvía tiroteado

Barcelona 2.—Esta mañana, en la Rambla de San Pablo, fué tiroteado un tranvía por un grupo de desconocidos, no habiendo desgracias que lamentar.

Los sucesos del mercado de San Antonio

Barcelona 2.—En los sucesos desarrollados esta mañana en el mercado de San Antonio, resultó con una pierna atravesada de un balazo una mujer, que fué trasladada inmediatamente al dispensario de la calle de Sepúlveda, en donde recibió curación.

Después pasó al hospital clínico.

La circulación de tranvías

Barcelona 2.—Próximamente a las tres de la tarde fueron sacados de las cocheras varios tranvías de las líneas de Aría y Gracia, comenzando a prestar servicio como de ordinario.

Los tipógrafos abandonan el trabajo

Barcelona 2.—Los tipógrafos han abandonado el trabajo, incluso los de los talleres de «El Liberal» y otros periódicos.

Auto de prisión y procesamiento

Barcelona 2.—El juez ha dictado auto de procesamiento y prisión contra Jaime Ramírez y Jaime Tibols, que se dedican a la recaudación de cuotas del Sindicato único.

Sindicalista encarcelado

Barcelona 2.—Ha ingresado en la cárcel el sindicalista de acción Juan Villaplana, que agredió al teniente de la guardia de Seguridad don Alfonso Arenillas.

Los obreros de pompas fúnebres se declaran en huelga

Barcelona 2.—Hoy abandonaron el trabajo, por haber recibido órdenes del Sindicato, los obreros que integran el gremio de pompas fúnebres.

Los constructores de ataúdes

Barcelona 2.—Los constructores de ataúdes, que también se habían declarado en huelga, fueron obligados por el gobernador a reanudar el trabajo.

Un grupo prende fuego a un autocamión.—Dos heridos

Barcelona 2.—En una calle de la barriada de Sans un grupo de huelguistas incendió un autocamión que iba cargado con balas de algodón.

La benemérita disparó contra los autores del hecho, resultando heridos de gravedad Fernando Bernal y Antonio Guitart.

Se practicó una detención

Otro tranvía tiroteado

Barcelona 2.—En la calle de Salmón un grupo de huelguistas tiroteó a un tranvía, resultando herido de un balazo el estudiante Manuel Subillo.

El cadáver de Layret.—La autopsia

Barcelona 2.—Los médicos forenses procedieron hoy a hacer la autopsia al cadáver de Layret, apreciándose ocho heridas de arma de fuego.

Tres balas le habían atravesado el cuerpo; tenía otras tantas heridas en la cabeza y dos proyectiles alojados en los pulmones.

La muerte se debió a una hemorragia interna.

El entierro del cadáver de Layret

Comienza a formarse la comitiva

Barcelona 2.—Poco antes de la hora anunciada para el entierro del cadáver de Layret comenzaron a congregarse en los alrededores de la calle de Balmes numerosos grupos de obreros para formar parte de la comitiva fúnebre.

Como el gentío era enorme, los ferrocarriles de la línea de Sarriá que pasan por allí tuvieron que suspender la circulación, ante la posibilidad de que ocurriera alguna desgracia.

El féretro fué sacado a hombros por varios obreros.

Un incidente entre un capitán de la benemérita y un hermano de Layret

Barcelona 2.—Al llegar el cortejo fúnebre a la Gran Vía se intentó conducir el cadáver por la calle de Balmes, en la cual vivía Layret y en la que fué asesinado, pero al llegar a la Rambla un escuadrón de la benemérita cortó el paso a la comitiva.

Comeste motivo se produjo un altercado violento entre un hermano de Layret y un capitán de la guardia civil que estaban alrededor del féretro.

El representante del alcalde y un diputado provincial protestaron contra la actitud del capitán de la guardia civil.

La guardia civil da una carga

Barcelona 2.—La benemérita cargó, sable en mano, contra los manifestantes, los cuales huyeron a refugiarse en la Gran Vía, en donde otro escuadrón que avanzaba les salió al encuentro, secundando la carga.

Los manifestantes protegen el cadáver

Barcelona 2.—Mientras la guardia civil daba la carga, un grupo formado por más de doscientas personas rodeó el féretro y entró por enmedio de la Gran Vía.

Sin otros incidentes continuó la comitiva hacia la plaza de la Universidad, tomando luego el camino del cementerio nuevo.

Continúan las agresiones

Dos guardias de Seguridad heridos

Barcelona 2.—En la calle Riera Alta un desconocido hizo varios disparos contra el guardia de Seguridad Francisco Duarte, quien resultó con una herida grave en la cabeza y otra en el cuello.

Fué conducido a un dispensario, donde recibió asistencia facultativa.

Un grupo atenta también contra la vida de otro guardia de Seguridad llamado Ernesto Sarriano, resultando con una herida en el cuello.

Los agresores huyeron, no siendo detenidos.

Los matarifes se niegan a sacrificar reses

Barcelona 2.—Los matarifes se negaron hoy a hacer el sacrificio de reses destinadas al consumo público.

Los matarifes fueron detenidos y conducidos al matadero, en donde se les obligó a sacrificar.

Una orden a la guardia de Seguridad

Barcelona 2.—Se ha repartido una orden a la guardia de Seguridad diciéndole que el Gobierno está dispuesto a suprimir del reglamento del cuerpo los castigos que se estipulan para los casos en que hieran o maten.

El jefe superior de policía también ha hecho circular a la guardia de Seguridad severas órdenes en vista de que hoy fueron agredidos algunos números.

El aspecto de la ciudad

Barcelona 2.—La ciudad presenta tristísimo aspecto. Las calles están desiertas, pues la gente se ha retraído mucho en vista de los continuos atentados terroristas que se cometen.

Las autoridades han redoblado la vigilancia.

Los tipógrafos abandonan el trabajo

Barcelona 2.—A las doce de la noche abandonaron el trabajo los tipógrafos de los periódicos, excepto los de «La Publicidad», que tiene personal del Sindicato libre, y los de «La Vanguardia», que no están asociados.

La huelga de enterradores

Barcelona 2.—Al atardecer, se acentuó más la huelga de enterradores, no quedando ninguno prestando servicio.

Los cadáveres fueron conducidos al cementerio en camiones militares, que iban escoltados por la benemérita de caballería.

El servicio de enterramientos ha sido practicado por los obreros de las casas de caridad.

Sevilla

Llegada de dos torpederos

Sevilla 2.—Hoy fondearon en el puerto los torpederos números once y catorce que forman la división que manda don Manuel Rodríguez Bárcena.

La presencia de estos buques ha causado mala impresión en el elemento obrero, por creer que vienen a recoger a los sindicalistas que han de ser deportados.

Lo que dice el gobernador

Sevilla 2.—El gobernador recibió a los periodistas, manifestándoles que ignora el motivo que haya originado la huelga general.

Asimismo dijo que había dado órdenes concretas para que se impidiera la alteración del orden.

En el muelle se trabaja

Sevilla 2.—Los obreros no asociados del muelle trabajan en la descarga de cinco buques, protegidos por la fuerza pública.

El cierre del comercio y de los cafés

Sevilla 2.—Continúan cerrados los comercios, cafés y restaurantes.

Hoy abrieron algunos establecimientos de tejidos y droguerías.

Una reunión de la patronal

Sevilla 2.—En la Cámara de Comercio se reunió la Asociación Patronal para tomar acuerdos relacionados con la huelga.

Los reunidos se mostraron muy reservados acerca de los acuerdos tomados.

El tránsito rodado y la huelga de panaderos

Sevilla 2.—El tránsito rodado es escasísimo.

Hoy se ha dejado de fabricar pan en trece tahonas. En las demás trabajan las familias de los patronos y equipos militares.

La huelga se extiende

Sevilla 2.—La huelga general no ha variado de aspecto en las veinticuatro horas últimas, creyéndose que mañana se extenderá a los pocos gremios que aún no han abandonado el trabajo.

Explosión de un petardo

Dos soldados resultan con heridas leves y otro gravísimo

Sevilla 2.—A las siete y media de la tarde explotó un petardo a la puerta de la casa de don Ramón Ibarra, situada en la calle Fabiola número 28.

El explosivo, que estaba cargado con metralla, atrancó de cuajo una de las hojas de la puerta. Las paredes quedaron materialmente acridilladas.

La explosión fué enorme, oyéndose hasta en los sitios más alejados de la capital.

Tres soldados de ingenieros que pasaban por el sitio del suceso al estallar el petardo resultaron heridos.

Inmediatamente fueron conducidos a la Casa de Socorro del Prado de San Sebastián, donde se le apreciaron heridas de carácter leves a Francisco Velasco y a Manuel Carmelo.

Al otro soldado, que se llama Manuel Peña, se le apreciaron varias heridas en distintas partes del cuerpo, de pronóstico gravísimas.

Temese que fallezca de un momento a otro.

Este suceso ha producido general impresión y parece que se relaciona con el embarque de mercancías que los obreros libres están haciendo en los barcos de la Compañía Ibarra.

Hallazgo de otros dos petardos

Sevilla 2.—Dos muchachos que transitaban por la calle Francos encontraron a la puerta de un establecimiento, propiedad de don Ernesto Carmelo, dos petardos con las mechas encendidas.

Los muchachos de referencia, después de apagarlos, recogieron los explosivos, haciendo entrega de ellos a las autoridades.

Logroño

Solución de los conflictos sociales

Logroño 2.—Se ha restablecido la normalidad abriendo sus puertas el comercio.

Se ha reanudado el trabajo en todos los talleres y fábricas.

Durante el tiempo que ha durado el paro no ocurrieron incidentes.

Oviedo

La huelga de mineros asturianos

Oviedo 2.—El Sindicato minero ha publicado un manifiesto dirigido a la opinión pública, diciendo que ha ordenado a todos los obreros de las minas de Asturias que abandonen el trabajo y no lo reanuden hasta que se les ordene.

Llaneza marchó en automóvil a reparar manifiestos por las cuencas mineras de toda la provincia.

Se ha ordenado la concentración de la benemérita en los pueblos inmediatos.

Para reforzar las fuerzas de la guardia civil vendrán contingentes de otras provincias.

De Provincias

Alicante

Los donativos para los huelguistas de Riotinto

Alicante 2.—Reunidas las directivas de las sociedades obreras en la Casa del Pueblo, acordaron, en vista de la respuesta recibida del comité de Riotinto, renunciar a la expedición de niños que tenían solicitada.

Ultimamente se han recaudado 1.800 pesetas para auxiliar a los huelguistas de aquella zona minera, las cuales les han sido remitidas.

Cartagena

Los autores del atentado contra el secretario de Puente Alamo

Cartagena 2.—Han ingresado en la cárcel el jefe del partido cervista de Puente Alamo, y los escopeteros que atentaron contra la vida del secretario del Ayuntamiento de dicha población.

Gran Teatro -- Ideal Cinema

El espectáculo preferido por el público selecto

HOY, VIERNES ELEGANTE, a las seis de la tarde, sección de cine selecto

Entre el séptimo episodio en dos partes Un Krack y última exhibición del sexto de la gran serie El misterio de la doble Cruz. Estreno de la extraordinaria obra en cinco actos, marca DERICK.

Durante la proyección, selectas composiciones musicales por El Trio Córdoba, conkatado únicamente para estas sesiones.

— POR LA NOCHE, a las ocho y media, Cine y Varietés —

Exhibición del episodio séptimo y por última vez el sexto de la emocionante serie El misterio de la doble Cruz. El episodio séptimo, que se titula Un Krack. Últimos días de actuación del espectáculo selecto como RAMPER.—Exito de la eminente y abrumadora obra de varietés BELLA EMILIA. Arte y elegancia sin igual. Nuevo repertorio. Lujosísima presentación.—Véanse programas.

Salón Ramírez

Función para hoy viernes 3 de Diciembre de 1920

Gran sesión vespertina a las seis en punto de la tarde, estrenándose la maravillosa película La carrera fatal de la gran rueda.

Por la noche.—Gran éxito de la magnífica bailarina ANTONITA TORRES.—Exito inapreciable de la gran atracción TROUPE IMERICA PALACIOS. Cambio constante de repertorio. En breve estreno de una interesante serie. Muy pronto grandioso debut.

El 90 por 100 de las máquinas de escribir en uso son "Remington,"

147'6 palabras por minuto escribe esta máquina

Casa "REMINGTON,"-Alfonso XIII, núm. 6.-CÓRDOBA

Burgos

Llegada del ministro de Gracia y Justicia y del Nuncio

Burgos 2.—En el rápido llegaron a esta capital el ministro de Gracia y Justicia y el Nuncio de S. S., que fueron recibidos por las autoridades.

Una compañía del regimiento de San Marcial rindió los honores de ordenanza.

Por la noche se celebró un banquete en el palacio arzobispal, donde se hospedaron los ilustres huéspedes.

Al acto asistió todo el elemento oficial.

Mañana se verificará la inauguración del Colegio de Vocaciones eclesiásticas.

Cádiz

Suicidio de un camarero

Cádiz 2.—A bordo del vapor «Cabo Villano» ha puesto fin a su vida, ahorcándose en un camarote, el camarero Manuel Barea.

El suicida tenía 27 años y era natural de Montalbán.

Dejó escrita una carta diciendo que no se culpaba a nadie de su muerte.

Los agasajos a los marinos argentinos

Cádiz 2.—El banquete con que el Ayuntamiento ha obsequiado a la oficialidad de la fragata «Presidente Sarmiento» estuvo muy concurrido, asistiendo 150 comensales.

El acto resultó brillantísimo.

Se brindó por el gobernador civil y por el militar, por el capitán general, por España y por la Argentina.

Por la noche tuvo lugar la función de gala en el teatro Principal, poniéndose en escena «En Sevilla está el amor» y «El niño judío».

La guarnición obsequiará con un champagne de honor a la tripulación argentina.

El comandante de la «Presidente Sarmiento»

Cádiz 2.—Se asegura que el comandante de la fragata «Presidente Sarmiento» ha sido llamado a Madrid por el ministro de Negocios de la Argentina con el propósito de presentárselo a Don Alfonso.

Ferrol

Llegada de un remolcador

Ferrol 2.—Ha llegado a este puerto el remolcador francés «Manel», que viene por orden de su Gobierno para conducir a Brest, un torpedero de la misma nacionalidad que entró hace unos días en estas aguas con averías de gran consideración.

Una tripulación sublevada

Ferrol 2.—Las autoridades de Marina ordenaron el desembarco de la tripulación del vapor «Alfonso Pérez», de la matrícula de Bilbao, por haberse sublevado a bordo.

El capitán del barco manifestó que los revoltosos intentaron hacer destroz en el barco para que quedara inutilizado para la navegación.

Valencia

Incautación de una partida de carbón

Valencia 2.—Noticioso el alcalde de que había llegado a la estación de Aragón una remesa de carbón vegetal consignada a un acaparador, dió órdenes para que se efectuara inmediatamente la incautación de ella.

Un candidato que se retira

Valencia 2.—Ha renunciado a presentar su candidatura por esta circunscripción, el exdiputado romanista don Eduardo Bagaria.

Del Extranjero

La catástrofe del «Lusitania»

Nahuen.—Dicen de Nueva York que el inspector del Supremo del Gobierno norteamericano ha revelado que el «Lusitania» llevaba grandes cantidades de explosivos, entre ellos doce toneladas de pólvora negra, la cual se inflamó al ser averiado el buque por el torpedero del submarino alemán, atribuyéndose a dicha causa el rápido hundimiento de la embarcación.

MAIZ PLATA

Para precio y condiciones, dirijanse a

José de Rioja -- Córdoba

El Gobierno Inglés derrotado

Londres.—En la Cámara de los Lores se discutió una proposición relativa a la concesión de la autonomía a Irlanda.

Un lord pidió que se creara un Senado en Irlanda.

El Gobierno se negó a ello.

La proposición fué sometida a votación, dando por resultado 120 votos en favor y 36 en contra.

El Gobierno quedó, por tanto, derrotado.

Indicador religioso

Santo de hoy.—San Francisco Javier, confesor.

Mañana: Santa Bárbara, virgen y mártir.

Jubiléo circular.—Parroquia de San Nicolás. Costeado por don Alfonso Porras, por su intención.

CEBADA.—De inmejorable calidad se vende en los Almacenes de la casa VIUDA DE NAVAL MAN-SO, Santa Marta, 21.

PALOMARES

FOTÓGRAFO

Brevetado en los trabajos

DUQUE DE HORNACHUELOS, 7.-CÓRDOBA

Roses, Gómez y C.^a

Almacén de Hierros, Aceros y Viguetas de Hierro

Disponen de tubería de acero, de 45 milímetros de diámetro, con sus bridas, en muy buen estado, propiamente para conducción de aguas, al precio de 3'50 pesetas a metro en nuestro almacén, y de una importante partida de chapas galvanizadas algo manchadas en los números 26 y 24, a 13'25 y 16'50 pesetas cada chapa, respectivamente.

Y venden de Canalejas, 4.-CÓRDOBA

Estómago -- Intestino -- Higado --

Especialista: BERNAL BLANCAFORT

Consulta de 1 a 3

MARQUES DE BOIL, 1.—Esquina Odomosr.

María Matute

PUERTA RINCÓN, 98, PRAL.

Modista, hechura sastré para señoras y niñas.

Anuncios económicos

HASTA CINCO LINEAS, 50 CENTIMOS INSERCIÓN

Au Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio. Fajas higiénicas para descensos de enfermedades del vientre o riñón, aprobadas por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, núm. 38. Teléfono 93, Córdoba.

Viuda de José Barea.—En este establecimiento los precios de los artículos de chacería son los siguientes: Cerdos canal, 4 pesetas; magro (jamón y paletilla), 5'50; manteca pella, 4; pajarillas, 4'25; tocino fresco, 4; y por hejas, 3'75; licores de espinazo, 2'25; cabezas de cerdo, 2; chorizo, 7; morcillo, 4; menuditos, de 31 a 33 pesetas uno; longaniza, 7; queso cobeado, 7; tocino añejo, 4'50; salchichón, 7'50; y jamones añejos, 8.

Automóviles y coches de alquiler para viaje y paseo, de José Heurich Iglesias.—Para avisos: Plaza del Tambor, 1, y Casino Labradores.

Tenedor de libros.—Hace falta en el café «La Perla».—Incluí sin buenas referencias.

Alvar.—Bodega de vinos por mayor y menor. Los mejores de Montilla. Valdepeñas superior, clarete y lino para mesa. Venta de vitigra, anisados, café, rom, vermouth, etc. Se sirve a domicilio. Reloj, 1.—Teléfono, núm. 100.

Sustitutos voluntarios para África con buenos premios.—Juan Castro, calle Costanillas, 56, Córdoba.

La mayor verdad.—Están llamando la atención del público en general los almacenes de calzados «La Ideal», por lo mucho bueno y barato que están vendiendo. Los calzados de estos almacenes, todos son modelos de lo más nuevo. Precios sin competencia, fijos y al contado.—Fidel Laucha, calle Reloj, núm. 7.

Camiones.—Se venden, en Lucena, dos, de tres y media toneladas, marca «Peugeot», y otros dos, de dos toneladas, marca «Willinghouse» y «Sneider».—Dirigirse: Francisco Cabrera Pérez, San Francisco, 83.

Bisula en buen uso, de 250 kilos de fuerza, se vende.—Para verla, en el taller de don Francisco Palos, Plaza del Salvador núm. 28.

José Amadeo Caraballo, pintor de coches y automóviles. Pedro Verdugo, núm. 2.

AVISO

El dueño de la confitería «La Mosca de Oro», participa a su numerosa y distinguida clientela, que desde el día pueden hacer el canjeo de los tickets por la participación de lotería para el sorteo de los doce millones de pesetas.

SAN RAFAEL

Gran Fábrica de Yaso con Apartadero propio

DE

Antonio Escribano

En Aguilera de la Frontera

Almacén en Córdoba con toda clase de Materiales de Construcción: Avenida Canalejas, 20.

Almacén de Tejidos al detall

DE

LUIS CASTANYS

Esta casa ha recibido grandes novedades en fantasías para señoras, a precios económicos, como tiene acreditado el antiguo.

Ampliación del negocio en Pañería para Caballero, Pañetería, Paraguas, Perfumería, etcétera, etc., en su nuevo local LIBRERIA, 19.

Picón de orujo

Se vende a 6 pesetas los 100 kilogramos en la Fábrica de Gas de Córdoba.

Aceituna para moler

Se admite en los almacenes de «San Antonio», propiedad de los señores Carbonell y Compañía, situados junto a la Torre Malmuerta, debiendo ser fruto sano, limpio de hoja y barro, sin mezcla de solco, manzanilla ni gordal. Para tratar precios, en las oficinas de dichos señores, Angel de Saavedra, 13.

La Casa Novedades

Garrido y Rodriguez

Victoriano Rivera, 1 (antes Plata)

Ofrece un extenso surtido en vajillas, cristalería y objetos para regalos.

PRECIOS ECONÓMICOS

"LAS FONTANILLAS,"

Serrano, Mora y C.^a S. en C.

CORRESPONSALES DEL BANCO DE ESPAÑA

Fábrica y refinería de Aceites de Oliva y Jabones

Exportación — LUCENA (Córdoba)

Se arrienda un piso independiente en Trasierra para la temporada de invierno. Para tratar, calle de los Manuales, núm. 1, Córdoba.

Electricidad.—TRENAS Y PERNANDEZ.

Alfonso XIII, núm. 6.—En esta casa se hacen instalaciones de luz, timbres, pararrayos, teléfonos, motores y todo lo concerniente al ramo de electricidad. Se venden las mejores lámparas, como son las «A. E. G.» y «Ortan», de filamentos metálicos, y las de medio vatio «Philips» holandesa y lámpara «Tugran» húngara.

Arroyo y Luna.—Córdoba.

Representación y comisiones. Representantes de los señores Carbonell y C.^a

Agencia Polo.—Hace falta un muchacho de 16 a 18 años, que sepa leer y escribir, para trabajar en la oficina de esta Agencia. Intúll sin buenas referencias.

Portería.—Se ofrece matrimonio sin hijos. Razón, en esta Administración.

Ha aparecido en la Estación de Cercadilla un perro podenco, de gran tamaño, blanco, con pintas rubias. Si su dueño desea recogerlo, puede hacerlo en dicha Estación, preguntando por el guarda del puzle.

Cada local exterior, propio para escritorio de despacho particular o casa anexo. Se hace alquilar.—San Pablo, núm. 41.

Ladrillos.—Se venden a 100 pesetas millar sobre vagón Cercadilla y a 12 pesetas el ciento en almacenes frente a Cercadilla. Dátan razón: Angles, 8.

Joven no gloton ni imperferito, que tiene su trabajo por la noche, llevaría en sus horas libres contabilidad y correspondencia de un hotel o establecimiento análogo, a cambio del hospedaje. Darán razón, en esta Administración.

Señora procura encontrar cuarto y comida en casa de buena familia poco numerosa. Se desea sitio céntrico y se pagan cinco pesetas diarias. Ofertas a esta Redacción, M. M.

Pérdida.—De una perra blanca, de tres meses, casta Fox-Terrier, atende por Zarina, rabo negro, collar y cabeza manchada. Al que la encuentre se ruega la entregue en calle Torres Cabrera, 2, letra F. Se gratificará.

Señorita profesora de piano.—Se ofrece para dar lecciones de solfeo y piano. Informar, Madera Alta, 7.